
立法會發展事務委員會 
2019年4月13日（星期六）舉行的特別會議 

聽取公眾就 “中部水域人工島相關研究” 表達意見 
 

表達意見者：周建強先生 

代表機構：香港建築業物料聯會 碎石物料委員會 

職務： 主席 
 
表達意見如下： 
 

（一）同意「明日大嶼願景」可以為香港帶來「多重策略性」效益。人工島填海亦關
係到全港材料業從業員以及大量本地工人的切身利益。故此，我們贊成將「中
部水域人工島相關研究」提升為甲級項目。 

（二）持續拓展新土地有助城市多方面發展。例如大量的工程合約可重新帶旺工程、
建築、石礦、物流以至餐飲、金融、保險等各個與普羅大眾生計息息相關的行
業；更能夠重燃市民對置業安居的希望，為香港未來重新找到定位。 

（三）參考90年代初的「香港機場核心計劃」，儘管推廣初期受盡非議，據機場管理
局2018年所公佈的數據顯示，香港機場的國際客運量已經連續十數年位於世界
前列；而在興建機場以及周邊配套設施的過程中，香港建造業以及一連串有關
產業亦得到長足發展。以上述經驗作比較，當今反對「明日大嶼願景」的聲音
存有重大誤區。 

（四）香港有能力善用本身優勢，如工程管理、材料品質監控、物料生產規劃等經
驗，讓公帑用得其所，並確保施工方案以及填海用料合符環保要求，讓人工島
建設在預算之內達到預期質量。 

 
結論： 
 
香港建築業物料聯會 碎石物料委員會十分同意「願景」可以為香港帶來「多重策略性」
效益，亦贊成將「中部水域人工島相關研究」提升為甲級項目。 
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